

# INFORME

de *Gestión*

## DE PRESIDENCIA Y COMITÉ EJECUTIVO

**BIENIO 2021 - 2023**



## NOVIEMBRE 6 DE 2023

Ya en las postrimerías de este bienio, nos permitimos presentar de manera resumida las labores que realizamos durante los 2 años en los cuales actuamos como representantes del Comité Ejecutivo:

- Asumimos el reto de la finalización de la pandemia motivo por el cual continuamos con la labor de fortalecer la oficina de Panamá, como nueva sede de la AIC, la sede propia de nuestra Organización, después de 70 años de no tenerla y 2 años más cerrada producto del COVID 19. Hoy toda la información de la AIC, se encuentra centralizada en Panamá y procurando recuperar gran parte de la información e historia de la Entidad de años anteriores. Este proyecto de adquisición de la sede propia se inició con los Presidentes Antonio Gómez Espineira de México, luego Cornélio Porras de Nicaragua, María Clara Cavalcante de Brasil y la finalicé como Presidente de la AIC
- Durante aproximadamente año y medio y a través del Presidente, se inició un proceso de visitas a los países sedes de los Organismos Patrocinadores, para brindar acompañamiento y presencialidad, pues muchos Organismos Patrocinadores solicitaban presencia de AIC y así se hizo, además de la motivación de realización de Seminarios Regionales Interamericanos, Cumbre de las Américas y Conferencia Interamericana de Contabilidad., participando en todos los casos como conferencista en la mayoría de las visitas.
- Se ha venido realizando un proyecto de trabajo intenso de certificación en todas las Comisiones Técnicas de Investigación, con miras a obtener certificaciones debidamente calificadas en todas la 11 Comisiones, lo cual estará revestido de total calidad, siendo excesivamente estrictos en dicho proceso, para hacer mucho más competitivo al Profesional de la Contaduría Pública y con un alto nivel de profesionalidad. Este proyecto va muy adelante y se espera que tenga continuidad con el Comité Asesor del Comité Ejecutivo que se conformó para el efecto y que continua trabajando.
- Los presupuestos de 2022 y 2023 que fueron debidamente aprobados por el Comité Ejecutivo, fueron ejecutados razonablemente y con total racionalidad en el gasto, al igual que la optimización en los ingresos, lo cual ha generado optimización de los recursos con el funcionamiento de **una sola sede en Panamá**, pues al corte de octubre de 2023 tiene la AIC en bancos, poco más de U.S.\$645,998, debidamente

asegurados en el banco Ficohsa de total confiabilidad, en depósitos a término fijo, generando aproximadamente U.S.\$15.000 de rendimientos y cerca de U.S.\$20.000 en cuenta de ahorros. Hoy la AIC se encuentra debidamente fortalecida económicamente y lista para desarrollar muchos proyectos a través de sus Comisiones Técnicas de Investigación. Este dinero en bancos debe permanecer en ciudad de Panamá donde se encuentra la sede única de la AIC y no en otros países, que no tienen sede de la AIC. Es importante que se designe con prontitud una Dirección Ejecutiva que pueda cristalizar todos los proyectos y direccionar la parte administrativa de la AIC, además de excelentes relaciones, acompañado de una excelente fluidez y conocimiento del idioma inglés para comparecer a las reuniones con IFAC y otros Organismos Internacionales, pues ni el Presidente, ni los Vicepresidentes estamos en posibilidad de tiempo y lugar de continuar efectuando dicha labor, a pesar del gran deseo de colaboración que todos queramos tener, pues éste es un voluntariado que exige mucha presencialidad y compromiso.

- Hoy las relaciones con IFAC son excelentes y nuestro delegado por esta Entidad para América Latina ha permitido ese gran compromiso de la AIC en seguir y darle continuidad a los lineamientos a los cuales nos hemos comprometido, no solo con la AIC, sino también con los Organismos Patrocinadores que hacen parte de la AIC, esto ha confluído en efectividad de asistencias de IFAC en todos los eventos de la AIC, como se puede apreciar en esta CIC2023 de la AIC en Guatemala, tanto de la Presidenta de IFAC como de nuestro delegado para América Latina y amigo Manuel Arias. Adicionalmente las excelentes relaciones con GLENIF, CILEA y Organismos Patrocinadores.
- Es importante que pronto se pueda revisar y actualizar los estatutos de la AIC, pues hoy en día hay muchas inconsistencias que podrían distorsionar la buena marcha de la AIC, como por ejemplo asuntos relacionados con las fechas de corte de los estados financieros que deberían ser a diciembre 31 como en Latinoamérica y no en Estados Unidos, ya que no estamos físicamente allí. Asuntos relacionados con Contadores Beneméritos de las Américas, **Expresidentes** que continúan en labores directivas, expresamente prohibidas por los estatutos, Foro de Firmas Interamericanas y otros asuntos importantes, se trata de ponerlos a tono con muchos temas que se han ido quedando a la zaga del crecimiento y la importancia regional que ha ido adquiriendo la AIC.
- Se ha realizado convenios importantes con Universidades Europeas y de América, lo cual ha redundado en recuperación de antiguas y nuevas universidades como Adherentes Institucionales, obteniéndose importantes compromisos de participación en todas las Comisiones Técnicas que posee la AIC.
- El plan de acción que existe debidamente aprobado hasta 2025, se ha cumplido

exitosamente para el bienio 2021 – 2023 y se le hizo seguimiento mes a mes, pues se realizaron 26 reuniones del Comité Ejecutivo para verificar una adecuada marcha de la AIC durante este período.

Finalmente, agradecer al Comité Ejecutivo, a la Junta de Gobierno, a las Comisiones Técnicas, Foro de Firmas, Expresidente, Beneméritos que nos apoyaron durante este bienio.

Mil gracias.



**C.P. Hector Jaime Correa P.**  
**Presidente AIC**



**Asociación Interamericana  
de Contabilidad**

[contadores-aic.org/](http://contadores-aic.org/)